

Volume 13, numéro 1 Septembre 2024

# L'APRÈS FALE

Le journal de l'Association de personnes retraitées de la FAE

## SOMMAIRE SEPTEMBRE 2024

- 2 Mot de la présidente
- 3 Mot de la responsable politique du journal APRÈS FAE
- 4 L'APRFAE fait peau neuve!
- 7 Nos nouvelles rubriques
- 8 Aide-mémoire, comités et coordonnées



Le conseil d'administration de l'APRFAE (de gauche à droite : Jocelyne Dupuis, Martine Roberge, André Patry, Josée White et Nicole Frascadore) (Absents : Jacques Dupont et Maryse Vézina)



L'équipe des communications de l'APRFAE (de gauche à droite : Stéphane Deslauriers, Nicole Frascadore et Chantal Couture)



Le personnel de l'APRFAE ( de gauche à droite : Stéphane Deslauriers, Fatima-Zohar Yahiaoui, Danielle Turgeon, Lise Laverdure et Chantal Couture)



## **MOT DE LA PRÉSIDENTE**

#### Nicole Frascadore

C'est avec beaucoup d'enthousiasme, de fierté et un certain pincement au cœur que je m'adresse à vous dans ce petit billet.

C'est d'abord un plaisir de revoir (enfin...) un nouveau numéro de L'APRÈS FAE, mais surtout de le présenter dans sa nouvelle signature, ses nouvelles couleurs et ses nouvelles rubriques.

Ce numéro est une édition spéciale de base qui présente le redéploiement de toutes nos communications. Car il n'y a pas que le journal qui subit des transformations, mais notre logo a également été modernisé, notre nouveau site Web complètement revu et plus convivial avec l'ajout d'un bloque qui rendra compte des positions de l'association sur des éléments d'actualité, la création d'une infolettre destinée aux membres, mais également au grand public, la nouvelle fonction de l'Express distribué exclusivement aux membres, notre profil Facebook qui recrute quotidiennement de nouveaux amis, etc.

Ce projet de redéploiement complet de nos communications où l'image occupera une grande place a été possible avec la création de l'Équipe des communications composée de Stéphane Deslauriers, coordonnateur aux communications, Chantal Couture, technicienne en gestion de projet et en informatique et moi-même à titre de responsable politique des communications de l'APRFAE.

Un changement qui, encore une fois, illustre le développement dynamique de notre association.

Une belle équipe bonifiée des autres membres du personnel et du conseil d'administration.

Notre équipe ayant été complétée en janvier dernier, les nouvelles réalisations ne manqueront certainement pas. Plusieurs autres projets sont à venir. La plaque tournante de toute l'information de l'APRFAE transitera maintenant via notre site Web. Il vous appartient de le consulter régulièrement voire même presque quotidiennement. Il suffit de mettre le lien dans vos favoris www.aprfae.com.



## **RESPONSABLE POLITIQUE POUR LE JOURNAL APRÈS-FAE**

Maryse Vézina

### Appel aux membres pour fédérer des rédacteurs pour le journal

Chers membres et amis,

Cette année, l'équipe du journal est particulièrement enthousiaste de vous présenter sa nouvelle plateforme de communication pour notre Association.

Comme par le passé, et parce qu'elle cherche à vous rejoindre sous différents formats pour vous livrer la meilleure information sur des sujets variés, le journal L'APRÈS FAE sera toujours publié pour répondre au besoin de vous informer, de vous divertir et de rester connecté autant sur des enjeux de société que sur nos différents comités en action.

Récemment, le journal a fait appel à de nouveaux rédacteurs membres de L'APRFAE. Au fil des parutions, vous découvrirez leur talent rédactionnel. Ils sont prêts à vous livrer de beaux textes portant sur des sujets variés et qui susciteront votre intérêt. Nous leur souhaitons la bienvenue et avons hâte de découvrir leurs plumes respectives.

Sachez que l'équipe du journal sera toujours prête à accueillir de nouveaux membres désireux de rédiger des textes de toutes sortes. En fait, nous désirons mettre de l'avant vos intérêts, vos passions, vos préoccupations et cela, en vous donnant une tribune à vos couleurs dans un esprit qui favorise positivement la chance d'être lu. Alors, n'hésitez pas à vous manifester si l'expérience vous intéresse.

En tant que responsable politique du journal, je nous souhaite des lectures enrichissantes qui permettront de faire vibrer nos esprits. L'APRÈS FAE est un journal qui permettra à l'Association de nous placer au centre de ses priorités, nous les retraités!



**Stéphane Deslauriers** 

## L'APRFAE FAIT PEAU NEUVE!

Comme plusieurs d'entre vous le savent, je suis le nouveau coordonnateur aux communications de l'APRFAE, et ce, depuis le lundi 2 octobre 2023. En plus de superviser l'ensemble des communications qui émanent de notre association — avec l'aide de notre présidente, Nicole Frascadore —, l'un de mes mandats consiste à développer et déployer de nombreux contenus afin d'accroître la notoriété de l'association.

En 2020, lors des balbutiements de la pandémie de COVID-19, plusieurs organisations ont dû appuyer fortement sur l'accélérateur afin de réaliser un virage technologique qu'ils anticipaient depuis de nombreuses années. C'est dans ce contexte que l'APRFAE a entamé une réflexion en profondeur quant aux moyens de communication à mettre en place afin de s'adapter à la nouvelle réalité.

La modernisation de l'identité visuelle et la création de nouveaux contenus, informatifs et pertinents, s'inscrivent dans cette mouvance. Avant mon arrivée, une réflexion sérieuse avait déjà été entamée afin de modifier l'identité visuelle de notre association (logo, couleurs, publications, etc.).

Cet article est donc un résumé explicatif du travail que nous avons réalisé pour en arriver au résultat que vous voyez sous vos yeux aujourd'hui.

## L'importance d'une identité visuelle significative et harmonieuse

De prime abord, qu'est-ce qu'une identité visuelle? Que contient-elle précisément? En fait, une identité visuelle se caractérise par l'ensemble des éléments graphiques qui permettent d'identifier une organisation. Le logo, la signature, les couleurs ainsi que l'ensemble de l'imagerie développée, entre autres, sont les composantes de base d'une identité visuelle.

Le logo est, bien sûr, l'élément principal sur lequel s'appuie une identité visuelle. Une identité visuelle bien élaborée crédibilise l'image qu'une organisation souhaite véhiculer en communiquant clairement ses valeurs, sa vision et son secteur d'activité. La cohérence et la constance dans les communications d'une organisation permettent à celle-ci de bonifier sa pertinence.

## Une modernisation de notre identité visuelle s'imposait!

Après plus de dix ans d'existence basée principalement sur la même identité visuelle, un rafraîchissement s'imposait. En 2023, le Conseil d'administration de notre association a entériné la modification visuelle du journal que vous lisez actuellement, en choisissant de mettre en évidence une couleur complémentaire à nos teintes actuelles : le bleu.



Or, cet important changement a bien sûr entraîné une réflexion quant à la pertinence et la modernité de notre logo actuel. C'est dans ces circonstances que nous avons pris la décision d'entamer la restauration de notre logo, sans qu'il perde son identité et son intemporalité. Le symbole a donc été passablement épuré. Si le logo précédent

mettait en relief une constellation de bulles dont les couleurs évoquaient celles de la Fédération autonome de l'enseignement (FAE), le nouvel emblème, lui, a été passablement simplifié afin qu'il soit plus harmonieux. Les couleurs chaudes, elles, subsistent. Les teintes de jaune et d'orangé créent toujours cet effet de mouvement qui attire les différents éléments vers le centre. Nous avons opté pour un symbole modérément asymétrique afin de mettre encore plus en évidence le dynamisme de nos membres.

Or, c'est la typographie qui constitue la modulation la plus significative apportée au logo. Moins corpulente et plus raffinée, cette typo est plus lisible et agréable à l'œil. Elle conserve quand même son caractère affirmatif. L'acronyme APR, lui, est en caractère gras afin de mettre l'accent sur notre regroupement de personnes retraitées.

L'ensemble du logo demeure pétillant. De manière symbolique, il regroupe des personnes retraitées de l'enseignement réunies sous une même bannière, leur permettant ainsi de prendre une place importante et de continuer à jouer un rôle prépondérant dans notre société.

## Un processus de remaniement rigoureux

Si la modernisation de notre logo et l'actualisation du journal L'APRÈS FAE ainsi que celle du bulletin APRFAE-Express ont été confiées à une agence de communications, c'est notre technicienne en projets, Chantal Couture, qui a conçu et programmé notre nouveau site Web. L'auteur de ces lignes et notre présidente ont bien sûr accompagné Chantal dans cette démarche, particulièrement en ce qui a trait à la rédaction des textes.

Notre infolettre mensuelle, qui verra le jour au cours des prochaines semaines, a été graphiquement conçue par Chantal. Enfin, notre compte Facebook a dû se conformer, lui aussi, à cette cure de jouvence afin que l'ensemble de nos plateformes « parlent » esthétiquement d'une même voix. Sous peu, nous modifierons l'allure de notre papeterie ainsi que celle de nos documents imprimés (dépliants, etc.), toujours en cohérence avec notre identité visuelle renouvelée.

### Le déploiement logique et progressif de notre nouvelle identité visuelle

Pour donner suite à l'approbation de notre logo modernisé, nous avons ensuite procédé à la mise en ligne de notre site Web. Notre nouvelle plateforme constitue l'endroit où la vaste majorité de nos communications sera publiée. Notre page d'accueil sera modifiée régulièrement afin que vous soyez mis au parfum des activités que l'on vous propose, de nos événements, etc.

En plus de nos habituelles annonces qui seront publiées, nous avons aussi greffé un bloque à notre site. Le blogue de l'APRFAE réunira des articles portant sur des sujets aussi variés que la planification et les enjeux liés à la retraite, les différents régimes d'assurances que nous offrons, les prises de position spécifiques à notre association, pour ne nommer que ceux-là.

Vous avez aussi reçu la nouvelle mouture de notre bulletin mensuel APRFAE-Express qui arbore fièrement notre identité visuelle modernisée. Cette publication conserve pleinement sa raison d'être, car elle vous informe sur les développements et l'implication sociale de notre association.

En ce qui concerne la publication que vous consultez actuellement, en plus de la refonte visuelle, nous avons également renommé de façon plus créative nos rubriques dites « flottantes ». Pourquoi « flottantes » ? Parce que d'une édition à l'autre, selon les textes que nous aurons reçus, certaines rubriques pourraient être retirées et d'autres pourraient être annexées.

Cette parution spéciale que vous lisez a été majoritairement rédigée par l'équipe de l'APRFAE afin de vous présenter un portrait précis de ce qui a été accompli au cours des derniers mois.

Finalement, vous recevrez sous peu par courriel notre infolettre mensuelle. Cette lettre d'information électronique sera un résumé de tout ce qui aura été publié sur nos différentes plateformes. Actualités, articles de bloque, activités et annonces seront ainsi synthétisés afin d'en faciliter la consultation. De cette manière, vous aurez droit à un accès simple et facile à nos principaux articles et nouvelles qui seront parus sur nos publications.

#### Et l'avenir en matière de contenu ?

Puisque les avancées technologiques ne prennent jamais de pauses, il était important pour notre association d'emprunter cette voie le plus efficacement possible. À l'avenir, l'association aura donc en main tous les outils technologiques et graphiques de base nécessaire à la concrétisation de sa mission.

Sous peu, une section FAQ — communément nommée foire aux questions — sera ajoutée sur notre site Web vous permettant ainsi d'obtenir des réponses rapides et simplifiées à vos questions concernant, entre autres, notre régime d'assurance collective.

Fait important à noter, cette première année de redéploiement et de modernisation sera caractérisée par un processus que je qualifierais simplement « d'essai et erreur ». Pour cette principale raison, n'hésitez surtout pas à nous faire part de vos impressions quant à notre identité visuelle actualisée et nos contenus rédactionnels.

Vous pouvez donc m'écrire à l'adresse courriel suivante: s.deslauriers@aprfae.ca.

Enfin, n'oubliez pas de nous suivre sur notre page Facebook, car plusieurs de nos contenus seront partagés sur cette plateforme : www.facebook.com/ AprFae/.

Merci de nous lire, de nous suivre et de vous impliquer!



### Descriptifs des rubriques de l'APRÈS FAF

## La techno à votre portée

Dans cette rubrique, vous y trouverez des informations pertinentes sur la bonne manière d'utiliser les nouvelles technologies. Nous vous donnerons également quelques conseils, trucs et astuces afin de vous faciliter la tâche lorsque vous employez ces outils.

#### Au fond des choses

Cette section fait la belle part aux articles de fond portant plus particulièrement sur des problématiques ou enjeux reliés à votre réalité en tant que personne retraitée de l'enseignement.

## Regards sur l'actualité

Compte tenu du foisonnement d'informations auxquelles vous êtes soumis quotidiennement, ce ne sont pas les sujets qui manqueront dans cette rubrique. Ici, c'est votre vision de l'actualité que l'on veut lire.

## La parole est à vous!

Opinions, observations, courts commentaires sur l'actualité, comme le titre de cette rubrique l'indique, la parole est bel et bien à vous.

### En peu de mots

C'est ici que nous énumérerons les activités à venir qui auront lieu dans vos régions respectives. Vous n'aurez qu'à les soumettre à notre équipe de rédaction et ce sera publié... en peu de mots!

#### Parcours de vie

Vous connaissez une ou un retraité de l'enseignement dont le parcours professionnel ou personnel mérite d'être relaté ? Cette rubrique met en valeur les réalisations, d'une ou d'un collègue, qui sont passées sous le radar.

#### Bouquinons un peu!

La lecture vous passionne ? Bouquinons un peu! est une rubrique qui vous permettra de nous transmettre votre appréciation personnelle d'un livre, roman, essai ou autre, et qui a marqué spécialement votre esprit.

#### Au fil des événements

Si une activité ou un événement en lien avec l'APRFAE s'est déroulé dans votre région et que vous avez envie de nous raconter de manière détaillée l'expérience que vous avez vécue en y participant, cette rubrique est tout indiquée pour le faire.

## Récit de voyages

Vous êtes un grand voyageur ? Vous mourrez d'envie de partager votre passion dans notre journal? C'est dans cette rubrique que vous pourrez le faire en toute liberté.

#### **Comités en action**

Nos différents comités se rencontrent régulièrement afin de planifier leurs actions et activités. C'est donc ici même dans cette section que vous pourrez en apprendre plus sur les réalisations concrètes de tous les comités associés à l'APRFAF.

#### Tête-à-tête

Dans le cadre d'activités organisées par nos comités, nous avons parfois la chance de côtoyer des personnalités qui contribuent à l'amélioration des conditions de vie des Québécoises et Québécois. Tête-à-tête est donc une rubrique qui donnera la parole à celles et ceux qui changent en mieux le Québec.

## Membres du Conseil d'administration et des différents comités 2023-2024

Le conseil d'administration est composé de sept postes :

Nicole Frascadore, présidente Jocelyne Dupuis, vice-présidence à la trésorerie Jacques Dupont, vice-présidence au secrétariat Maryse Vézina, administratrice Josée White, administratrice Martine Roberge, administratrice

#### Comité des finances :

André Patry, administrateur

Gaétan Asselin, Suzanne Desaulniers, William Fayad et Jocelyne Dupuis.

#### Comité des statuts :

Siham Abou Nasr, Gaétan Asselin, Denis Gaudreault et Jacques Dupont

#### Comité des élections :

Gaétan Asselin, Brigitte Goyette et Denise Martel

#### Comité de la condition des femmes :

Christine Lord, Marie-Andrée Nantel, Danielle Paquette, Ghislaine Paquette, Ginette Simard, Maryse Vézina (membre du CA), Josée White (membre du CA) et Martine Roberge (responsable politique)

#### Comité d'action sociopolitique :

Siham Abou Nasr, Gandayi Busugutsala, William Fayad, Badiâa Sekfali, Caroline Proulx-Trottier, André Patry (responsable politique), Jocelyne Dupuis (membre du CA) et Josée White (membre du CA)

#### Comité de l'environnement :

Siham Abou Nasr, Christine Favreau, Badiâa Sekfali et André Patry (responsable politique)

## Comité des alliées et alliés de la diversité et de genre LBGTQ2+ :

Siham Abou Nasr, Pierrette Paquin, Manon Côté, Erroll Picard et André Patry (responsable politique)

#### Comités régionaux

#### **BLLMV:**

Danielle Tremblay, Nicole Pierre, Flore Michaud, Denise Martel et Jean-Pierre Julien

#### Haute-Yamaska:

Martine Roberge, Priscille Lafontaine, Anise Bourassa Lamy,

Monique Benoit, Line Raza, Sonia Riendeau, Raymond Lesage et Sylvie Forand

#### Outaouais:

Jacques Dupont, Manon Lagacé et Francine Chénier

#### Numéros à conserver :

**APRFAE**: 514 666-6969 ou sans frais

1877312-1727

Régime d'assurance collective APRFAE

(contrat 109995) - Beneva: www.beneva.ca/fr/

assurance-collective/apr-fae

Assurances générales (groupe 1275) - Beneva :

1 844 928-7307

Caisse Desjardins de l'Éducation :

514 351-1268 ou 1 877 442-3382

Retraite Québec (CARRA): 1800 463-5533

(RREGOP) ou 1 800 463-5185 (RRQ)

**RAMQ**: 514 864-3411 ou 1 800 561-9749

**SAAQ**: 1800361-7620

Sécurité de la vieillesse : 1 800 277-9915

Revenu Québec: 1800 267-6299

Office de protection des consommateurs :

514 253-6556 ou 1 888 672-2556 **Références-Aînés**: 514 527-0007

#### Coordonnées de l'APRFAE

Dès la prochaine édition, n'hésitez pas à nous faire parvenir vos articles, annonces, concerts, expositions, voyages, etc. Nous nous ferons un plaisir de les publier sous réserve de l'espace disponible.

L'APRÈS FAE – Infographie et mise en page :

Tabasko Communications

#### Nos coordonnées:

APRFAE, 8550, boulevard Pie-IX, bureau 100

Montréal, QC H1Z 4G2

Téléphone: 514 666-6969

Sans frais: 1 877 312-1727

Courriel: retraites@aprfae.ca

Site Web: www.aprfae.com

Facebook: www.facebook.com/AprFae/